



6 de septiembre de 2016

EL REY INSTA A LOS PARTIDOS AL DIÁLOGO Y LES DA TIEMPO PARA NEGOCIAR

El Rey hizo ayer un llamamiento a los partidos políticos a favor del “diálogo, la concertación y el compromiso” y les dio tiempo para que sigan negociando antes de convocarlos de nuevo a consultas. La Casa del Rey emitió un comunicado tras la reunión que mantuvo Felipe VI con la presidenta del Congreso, Ana Pastor, quien acudió a La Zarzuela para informar del resultado del debate de investidura celebrado la pasada semana. “A la vista de las circunstancias que de nuevo concurren”, explica el comunicado, Felipe VI recordó lo dicho en su discurso de Navidad en el que señalaba que “la pluralidad política, expresada en las urnas, conlleva una forma de ejercer la política basada en el diálogo, la concertación y el compromiso, con la finalidad de tomar las mejores decisiones que resuelvan los problemas de los ciudadanos”.

SÁNCHEZ LLAMARÁ A TODOS LOS PARTIDOS PERO NO SE POSTULA COMO ALTERNATIVA

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, anunció ayer que abrirá una ronda de contactos con todos los partidos, excepto EH-Bildu, para intentar una solución al bloqueo político, si bien aclaró que esto no supone que se postule para liderar una alternativa. En una rueda de prensa tras la reunión de la Comisión Permanente de la Ejecutiva Federal, Sánchez abogó por un diálogo “sincero y abierto” y “sin exclusiones” para escuchar todas las soluciones que ofrezcan las diferentes fuerzas políticas con el objetivo de que no haya unas terceras elecciones.

OPINIÓN

El Rey ha hecho una acertada apelación a la responsabilidad de los partidos (EL MUNDO)

El Rey se ciñe a la Constitución (ABC)

Los partidos deben oír al Rey (LA RAZÓN)

SUMARIO

NACIONAL

Rajoy insiste en que su intención es “perseverar” y se muestra dispuesto a reunirse con Sánchez

Dirigentes del PP cuestionan el nombramiento de Soria

ECONOMÍA

Bruselas advierte a España de que debe presentar los presupuestos y las medidas antidéficit el 15 de octubre

Telefónica plantea que las empresas de la red retribuyan a los clientes por usar sus datos

INTERNACIONAL

Obama y Putin no logran pactar un alto el fuego en Siria pero se comprometen a seguir negociando

OPINIÓN

El nombramiento de Soria es un mensaje equivocado sobre la ética política (CINCO DÍAS)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

EL REY INSTA A LOS PARTIDOS AL DIÁLOGO Y LES DA TIEMPO PARA NEGOCIAR

El Rey hizo ayer un llamamiento a los partidos políticos a favor del “diálogo, la concertación y el compromiso” tras la situación creada por la investidura fallida del líder del PP, Mariano Rajoy, y les dio tiempo para que sigan negociando antes de convocarlos de nuevo a consultas. La Casa del Rey emitió un comunicado tras la reunión que mantuvo Felipe VI con la presidenta del Congreso, Ana Pastor, quien acudió a La Zarzuela para informar del resultado del debate de investidura celebrado la pasada semana. “A la vista de las circunstancias que de nuevo concurren”, explica el comunicado, Felipe VI recordó lo dicho en su discurso de Navidad en el que señalaba que “la pluralidad política, expresada en las urnas, conlleva una forma de ejercer la política basada en el diálogo, la concertación y el compromiso, con la finalidad de tomar las mejores decisiones que resuelvan los problemas de los ciudadanos”.

Asimismo, el Rey resaltó que “en un régimen constitucional como el nuestro, las Cortes Generales son la sede donde, tras el debate y el diálogo entre las fuerzas políticas, se deben abordar y decidir los asuntos esenciales de la vida nacional”.

Felipe VI manifestó su decisión de “no iniciar, por el momento, nuevas consultas” para que las formaciones “puedan llevar a cabo las actuaciones que consideren convenientes a los efectos previstos en el artículo 99 de la Constitución”. El Rey anunció que a partir de ahora “mantendrá un contacto regular y permanente” con la presidenta del Congreso “en relación con el procedimiento contemplado en el artículo 99 de la Constitución”.

“Aldabonazo del Rey”, titula *EL MUNDO. LA RAZÓN* apunta que el Rey “da un toque de atención y pide resolver el bloqueo”. Para *EL PAÍS*, “el Rey insta a los partidos a dialogar y resolver problemas de los ciudadanos”. Según *ABC*, “el Rey da más tiempo a los partidos para que pacten”. “El Rey insta a los partidos al diálogo antes de convocar nuevas consultas”, titula *LA VANGUARDIA*, mientras que *EL PERIÓDICO* apunta que el Rey “urge a los partidos a dialogar”.

EL PAÍS 1, 18/*EL MUNDO* 1, 8, 9/*ABC* 1, 16, 17/*LA VANGUARDIA* 1, 16/*EL PERIÓDICO* 30/*LA RAZÓN* 1, 14, 15/*CINCO DÍAS* 27/*EL ECONOMISTA* 26

SÁNCHEZ LLAMARÁ A TODOS LOS PARTIDOS PERO NO SE POSTULA COMO ALTERNATIVA

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, anunció ayer que abrirá una ronda de contactos con todos los partidos, excepto EH-Bildu, para intentar una solución al bloqueo político, si bien aclaró que esto no supone que se postule para liderar una alternativa. En una rueda de prensa tras la reunión de la Comisión Permanente de la Ejecutiva Federal, Sánchez abogó por un diálogo “sincero y abierto” y “sin exclusiones” para escuchar todas las soluciones que ofrezcan las diferentes fuerzas políticas con el objetivo de que no haya unas terceras elecciones.



6 de septiembre de 2016

“Voy a hablar con todas las fuerzas, desde los nacionalistas al PP, desde Podemos a Ciudadanos. Pero no me estoy postulando para liderar una alternativa, que quede claro”, aseguró. Sánchez aludió a los “dos bloques” que diferencia en el actual panorama político: el de Rajoy por un lado y el de “las fuerzas que se identifican con el cambio” por el otro. Insistió que al igual que va a plantear un diálogo con el PP, le gustaría que Podemos y Ciudadanos “hicieran lo propio”, que “hablaran entre ellos”.

Sánchez reiteró que el PSOE no se abstendrá en una investidura de Rajoy “ni antes ni después del 25 de septiembre”, cuando se celebren las elecciones vascas y gallegas. Asimismo, anunció que convocará al Comité Federal de su partido cuando haya alguna alternativa al bloqueo político.

Fuentes socialistas anunciaron que el líder del PSOE abrirá hoy con el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, su ronda de contactos.

“Sánchez enfada a la clase política al abrir una nueva ronda sin objetivo concreto”, titula ABC. Para LA VANGUARDIA, Sánchez abre una nueva ronda “para ganar tiempo”. “Sánchez se postula como alternativa ‘en diferido’”, titula LA RAZÓN. Mientras, EL PERIÓDICO apunta que el líder del PSOE “sólo irá a la investidura para ganarla”.

El secretario de Organización del PSOE andaluz, **Juan Cornejo**, descartó la solución que propusieron desde la dirección federal de un pacto entre socialistas, Podemos y Ciudadanos. “No distraigamos ni llevemos a pensar a los ciudadanos que estamos en un camino que pueda dar frutos cuando es inviable”, dijo. Cornejo reconoció la “buena voluntad” de Sánchez y que aunque es “matemáticamente posible”, “políticamente es inviable”. También el presidente de Aragón, **Javier Lambán**, dijo que un acuerdo con Podemos y Ciudadanos es “absolutamente inviable”.

EL PAÍS 1, 17/EL MUNDO 1, 9/ABC 1, 16, 17/LA VANGUARDIA 17/EL PERIÓDICO 20, 21/LA RAZÓN 1, 18, 19/CINCO DÍAS 27/EL ECONOMISTA 26

Podemos descarta el diálogo a tres con C's y PSOE; Ciudadanos pide que PP y PSOE se entiendan

El secretario de Organización de Podemos, **Pablo Echenique**, dijo ayer que la hipótesis de un diálogo a tres entre su formación, Ciudadanos y PSOE son “castillos en el aire”, ya que la formación liderada por Albert Rivera no va a abandonar “su alianza estratégica” con el PP. Echenique dijo que al PSOE “le falta la voluntad política de formar un Gobierno de progreso” para lo que es “necesaria una decisión clara de los socialistas”. En la misma línea, el líder de Podemos, **Pablo Iglesias**, escribió en Twitter: “Sánchez dice que no quiere liderar la alternativa y que va a hablar con todos, incluido el PP. ¿Este es el camino de cambio? No entiendo nada”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Por su parte, el vicesecretario general de Ciudadanos, **José Manuel Villegas**, insistió en que el pacto con Podemos es “inviabile” y pidió a Pedro Sánchez que deje de “enredar” y “asuma su responsabilidad”. En su opinión, “la única fórmula posible para desbloquear la situación es que el PP y el PSOE hablen y lleguen a un acuerdo”.

EL PAÍS 17/EL MUNDO 9/ABC 19/LA VANGUARDIA 18/EL PERIÓDICO 22/LA RAZÓN 18

RAJOY INSISTE EN QUE SU INTENCIÓN ES “PERSEVERAR” Y SE MUESTRA DISPUESTO A REUNIRSE CON SÁNCHEZ

El presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, aseguró ayer que su estrategia tras la investidura fallida es “perseverar”. “He cumplido con mi obligación al intentar acordar con partidos para llegar a un entendimiento, y he conseguido 170 diputados; voy a mantener ese planteamiento”, dijo al término de la cumbre del G20. Rajoy insistió en que “lo mejor para España” es un gran coalición con PSOE y Ciudadanos y reiteró su intención de que se mantenga el acuerdo alcanzado con el partido de Albert Rivera.

Respecto al posible intento de Pedro Sánchez de buscar un acuerdo con Podemos, sostuvo que “es muy difícil luchar contra el sentido común y la sensatez”. “O hacemos una gran coalición o pactamos sobre los grandes temas, o si no quiere eso, por lo menos deje gobernar, porque ir a elecciones por tercera vez es muy grave”, enfatizó.

En una conversación informal con los periodistas en Novosibirsk, sur de Rusia, donde hizo una escala técnica, Rajoy se mostró dispuesto a atender la llamada de Pedro Sánchez y dijo que se reunirá con él si la hace efectiva dentro de la ronda de contactos que prevé mantener con los dirigentes políticos.

El presidente del Gobierno en funciones tildó de “positivo” el balance de la cumbre del G20 porque, entre otras cuestiones, se ha puesto de manifiesto que la economía española va en la línea de lo que se está defendiendo en el G20.

EL MUNDO 9/ABC 1, 18/LA VANGUARDIA 18/LA RAZÓN 20/AGENCIAS

DIRIGENTES DEL PP CUESTIONAN EL NOMBRAMIENTO DE SORIA

Dirigentes del PP cuestionaron ayer la elección de José Manuel Soria para representar a España en el Banco Mundial y, sobre todo, el momento elegido para ello. El presidente de la Xunta de Galicia, **Alberto Núñez Feijóo**, dijo que el nombramiento es “difícil de entender para mucha gente” y que, por eso era necesario que el ministro de Economía en funciones, Luis de Guindos, diera “explicaciones adicionales”. Feijóo dijo que la elección de Soria no era cuestionable “desde el punto de vista legal”, sino que “lo que se discute es una cuestión de oportunidad”.



En la misma línea, el presidente del PP extremeño, **José Antonio Monago**, apuntó que el momento elegido para el nombramiento “no era el más adecuado”, mientras que la portavoz del PP en el Ayuntamiento de Madrid, **Esperanza Aguirre**, también cuestionó el “momento” en que se hizo el anuncio.

La presidenta de la Comunidad de Madrid, **Cristina Cifuentes**, declaró que “personalmente” ese nombramiento “no se tenía que haber llevado a cabo”. La vicepresidenta de la Junta de Castilla y León, **Rosa Valdeón**, que el viernes calificó de “vergüenza” la elección de Soria, ayer reclamó al Gobierno que rectifique porque “la ética tiene que ir más allá”.

El presidente del Gobierno en funciones, **Mariano Rajoy**, recordó que Soria es un funcionario que ha participado en un concurso “como todos los funcionarios”. “El concurso se ha resuelto y yo a partir de ahí no puedo hablar absolutamente de nada más”, añadió. La vicepresidenta del Gobierno en funciones, **Soraya Sáenz de Santamaría**, dijo que a Soria “es a quien le correspondía, según la comisión técnica que es la encargada de estos nombramientos, y de acuerdo con el escalafón”. “Hay que respetar la legalidad siempre y en este caso también”, añadió.

“El PP y el Gobierno, divididos por la elección de Soria”, titula *EL PAÍS*. Para *EL MUNDO*, “Feijóo y Monago se suman a los críticos con la elección de Soria”. *LA RAZÓN* destaca que los ‘barones’ del PP “se desmarcan para minimizar el coste electoral”. Según el diario, Génova “analiza la manera de contener el malestar y la preocupación en el seno del partido”. *EL PERIÓDICO* apunta que la sobrina del ministro de Economía en funciones, Beatriz de Guindos, es la adjunta del cargo que ocupara Soria en el Banco Mundial.

EL PAÍS 1, 19/*EL MUNDO* 1, 11/*ABC* 18/*LA VANGUARDIA* 18/*EL PERIÓDICO* 21/*LA RAZÓN* 1, 20, 21/*CINCO DÍAS* 27/*EL ECONOMISTA* 1, 24, 25

OBAMA Y PUTIN NO LOGRAN PACTAR UN ALTO EL FUEGO EN SIRIA PERO SE COMPROMETEN A SEGUIR NEGOCIANDO

El presidente de EEUU, Barack Obama, y el de Rusia, Vladimir Putin, no consiguieron cerrar ayer un acuerdo para potenciar su colaboración militar en Siria, mejorar la precisión de los ataques contra los terroristas y cerrar un alto el fuego definitivo en el marco de la cumbre del G20, concluida ayer en Hangzhou (China). “Reducir las diferencias que existen es una negociación muy difícil y aún no hemos cerrado la brecha”, dijo **Obama**. El presidente estadounidense dijo que había mantenido unas conversaciones “sinceras y directas” con Putin y confirmó que ambos habían pedido a sus responsables de Exteriores, John Kerry y Serguéi Lavrov, que reanuden el diálogo para impulsar el alto el fuego. Obama abogó por el acuerdo para así iniciar cuanto antes conversaciones “para una transición política”.

Por su parte, **Putin** expresó su confianza en que las negociaciones entre Rusia y EEUU sobre Siria lleguen a un acuerdo “en los próximos días”. “Creo que estamos en el camino correcto y que podríamos llegar a un acuerdo para emprender esfuerzos conjuntos y tratar de sanear la situación en Siria”, añadió. No obstante, Putin insistió en que rechazará cualquier decisión o acción contraria al derecho internacional, incluida la intervención militar de Turquía en ese país.



6 de septiembre de 2016

Por otra parte, en el comunicado final de la cumbre los líderes del G20 reconocieron que “el crecimiento sigue siendo más débil de lo deseable” y se mostraron de acuerdo en promover la innovación como una herramienta para impulsar el PIB global, ante las limitaciones que han mostrado las medidas monetarias y fiscales y las reticencias de los países a la hora de aplicar reformas estructurales. El presidente chino, **Xi Jinping**, dijo que “a largo plazo la innovación es un motor fundamental tanto para los diferentes países como para la economía global”. El compromiso de los países para revitalizar la economía global incluye la lucha contra el proteccionismo en el comercio y en las inversiones y favorecer el libre comercio.

EL PAÍS 4, 5/EL MUNDO 1, 18, 19/LA VANGUARDIA 49/EL PERIÓDICO 1, 12, 13/LA RAZÓN 26/EL ECONOMISTA 29/AGENCIAS



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Rivera se ofrece a apoyar a Feijóo frente a las mareas (*EL PAÍS 20*) Ciudadanos ofrece a Feijóo la estabilidad que niega a Rajoy (*EL MUNDO 10*)
- La CUP apoyará a Puigdemont en la moción de confianza sin exigir el referéndum. Albiol se reúne con Puigdemont y le ve decidido a asumir un referéndum unilateral (Todos)
- En Comú organiza en la Diada un acto propio y se divide ante la marcha independentista (*EL PAÍS 22*)
- Margallo alerta sobre la “ofensiva internacional” del Govern (*LA VANGUARDIA 1, 14*)
- Cataluña se dota de una delegación en Lisboa (*ABC 21*)
- Urkullu afirma que Euskadi necesita un gobierno “fuerte” para mirar al futuro con confianza (Agencias)
- La abogada que representa a Manos Limpias en el caso *Nóos*, Virginia López Negrete, imputada en el caso *Ausbanc* (Todos)
- Imputan a dos empresas por sobornos a través de Arístegui y De la Serna (*EL MUNDO 1, 14*)
- La ‘cajera’ del PP en Valencia declara que el partido conocía la cuenta opaca (*EL MUNDO 16/ABC 21*)
- Más de 1.400 personas desalojadas por un fuego en Jávea y Benitatxell (Todos)

- Merkel mantiene su política migratoria pese al revés electoral. La canciller alemana asume la responsabilidad del fracaso de la CDU frente a la ultraderecha en Mecklemburgo, mientras sus socios bávaros le exigen un “cambio de rumbo” en su política (Todos)
- La Fiscalía pide que se juzgue a Sarkozy por las cuentas de su campaña del 2012 (Todos)
- May desmonta tres promesas estelares de la campaña del Brexit (ABC 28) May sopesa dar preferencia a los ciudadanos comunitarios (LA RAZÓN 25)
- Los independentistas entran en el Parlamento de Hong Kong (Todos)
- Maduro castiga sin bolsas de comida a los vecinos de Isla Margarita por su cacerolada (ABC 2, 27)
- Daesh mata a 43 personas en una ola de atentados en Siria (ABC 31)
- Un exmilitar de élite tayiko entrenado por EEUU, nuevo jefe militar del Estado Islámico (LA VANGUARDIA 7)
- Ömer Öhn, embajador de Turquía en España: “El apoyo a Turquía tras el golpe fue débil y llegó tarde” (LA VANGUARDIA 6, 7. Entrevista)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

OPINIÓN

EL REY HA HECHO UNA ACERTADA APELACIÓN A LA RESPONSABILIDAD DE LOS PARTIDOS

“Abocados a unas terceras elecciones generales en doce meses, lo que representaría un gran fracaso de la clase política, Felipe VI lanzó ayer un llamamiento a la responsabilidad de los líderes de los partidos”. “El Rey recibió ayer a la presidenta del Congreso, quien le comunicó el resultado fallido de la investidura de Rajoy”. “En esta ocasión, el Monarca no ha querido quedarse en el papel de mero receptor de la constatación de que todavía estamos sin presidente del Gobierno”. “Lo que estamos viviendo en España en los últimos meses, que ha desembocado en otra investidura fallida y en un nuevo bloqueo político, es de una extrema gravedad que puede tener consecuencias irreparables”.

“El hastío y la desazón crecen entre los ciudadanos. El déficit público está desbocado, lo que quiere decir que las cuentas no cuadran, y hay unos compromisos que cumplir con Bruselas”. “El país necesita un Presupuesto adecuado que necesariamente tiene que suponer un ajuste del gasto que necesitará un cierto consenso y eso ya es imposible”. “Es inaceptable que a punto de comenzar el curso escolar nadie sepa qué va a pasar con algunos aspectos básicos de la Lomce”.

EL MUNDO 3. Editorial

EL REY SE CIÑE A LA CONSTITUCIÓN

“La responsabilidad institucional del Jefe del Estado en el proceso de investidura del presidente del Gobierno está tasada por la Constitución en su artículo 99”. “Nada puede ni debe hacer el Monarca fuera de las reglas de este precepto y nada se le debe pedir que no se ciña a sus disposiciones”. “En la crisis política actual las instituciones están funcionando con regularidad constitucional, no así los políticos”. “Después de recibir ayer a la presidenta del Congreso, Ana Pastor, la Casa del Rey emitió un comunicado en el que anunciaba que Su Majestad no va a reanudar por el momento la ronda de consultas con los portavoces parlamentarios y anima al diálogo en el seno de las instituciones representativas”.

“La función institucional del Rey no es forzar el consenso, ni la concertación entre adversarios, sino animar uno y otra siempre que los responsables políticos manifiesten su voluntad previa a llegar a un acuerdo”. “Si el ‘no es no’ se convierte en el dogma que conduce al bloqueo, la Jefatura del Estado no tiene margen para irrumpir e influir en las estrategias de los partidos”. “Por otro lado, las reacciones críticas que Sánchez está cosechando en su propio partido a la posibilidad de pactar con Ciudadanos y Podemos hacen inevitable unas nuevas elecciones en diciembre, cuya convocatoria podrá ser el siguiente paso que deba dar el Rey”.

ABC 4. Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

6 de septiembre de 2016

LOS PARTIDOS DEBEN OÍR AL REY

El Rey ha decidido 'no iniciar, por el momento, nuevas consultas'. Así se lo transmitió ayer a la presidenta del Congreso, Ana Pastor. En un comunicado Don Felipe dijo que es tarea de las formaciones "llevar a cabo las actuaciones que consideren convenientes a los efectos de lo previsto en el artículo 99 de la Constitución". "Es decir, una cosa es el desánimo que ha causado la fallida investidura de Mariano Rajoy y la perspectiva de concurrir, por tres veces en un año, ante las urnas y otras es la obligación de buscar una solución posible y realista para desbloquear la situación política". "Todavía hay margen para el acuerdo si realmente se quiere alcanzar y es obligación, como indica la Constitución, insistir hasta que se agoten los dos meses prescritos para la disolución de las Cortes". "No habría nada más nefasto para nuestro sistema que transmitir a la sociedad española que durante dos meses se ha estado escenificando una tragicomedia en la que se sabía de entrada el desenlace: que Rajoy no iba a ser presidente porque Pedro Sánchez no iba a permitir nunca que gobernarse". "Está claro que estos 'contactos exploratorios' propuestos por Sánchez sólo tienen la misión de despejar toda su responsabilidad". "La Constitución habla de que pueden presentarse 'sucesivas propuestas' de investidura, no de vender humo. Es necesario que el PSOE retome la sensatez política".

LA RAZÓN 3. Editorial

PSOE: susto o muerte (EL PAÍS 6. Rosa Díaz) "¿Habría suficiente masa crítica en el PSOE para obligar a Sánchez a poner el país por delante de su futuro?"

La madurez (ABC 12. David Gistau) "Rajoy quiere las terceras elecciones y se siente fuerte para afrontarlas solo, cegadas todas las posibilidades de pacto".

Tres semanas de lucha libre (LA VANGUARDIA 16. Enric Juliana) "Cinco días antes de que gallegos y vascos vayan a votar, la cuestión catalana estará en punto de ignición".

El nombramiento de Soria es un mensaje equivocado sobre la ética política

"La elección por el Gobierno del exministro de Industria, José Manuel Soria, para representar a España en el Banco Mundial ha desatado una tormenta política desde que fue anunciada por el Ministerio de Economía nada más concluir la votación de la fracasada investidura de Mariano Rajoy". "Sería consciente Economía de que el anuncio era dinamita cuando no quiso que se conociera en pleno debate, donde podría ser utilizado como argumento de que el candidato del PP no se cree esa regeneración que figura en su pacto con Ciudadanos". "Lo peor es la sensación de que el PP no se ha tomado en serio la ética política que merece el electorado". "Es decir, que no ha entendido nada de por qué perdió la mayoría absoluta y se ve en la situación en que está".

CINCO DÍAS 14. Editorial

Un error que se puede corregir (LA RAZÓN 3. Suelto) "El malestar en el PP por el nombramiento de Soria para el Banco Mundial es mayoritario. El PP no se puede permitir en estos momentos este caso. O Soria renuncia o De Guindos retira la candidatura".



Y ADEMÁS...



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **La deriva autoritaria es Colau, no el PP** (*ABC 4. Editorial*) “Si en política y en el desprecio a la ley hay algo peor que un separatista convencido que haga ostentación de su desafío ilegal, es un independentista camuflado capaz de esconder en falsos eufemismos de cinismo político su auténtica vocación secesionista. Colau incurre en un victimismo injustificado y propaga mentiras para agitar la calle, atraer votos separatistas, erigirse en la enésima líder del independentismo y poner en marcha una política autoritaria”.
- **Colau y la ambigüedad** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) “Colau reiteró ayer que este año irá a la manifestación del Onze de Setembre. Pero, al tiempo, mostró sus reservas ante la posibilidad de celebrar un referéndum unilateral de independencia, porque este podría quedarse en una reedición del 9-N. Colau es una política hábil”. “Sabe que la ambigüedad le da réditos en el presente, que se los puede dar en el futuro y, simplemente, sigue cultivándola”.
- **El temor de la CUP a Colau** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “La CUP apoyará a Puigdemont en la moción de confianza. Los anticapitalistas, muy dañados ya electoralmente, no quieren que se les vea como los que acabaron con el ‘proceso’. Temen el nuevo rostro independentista de Colau”.
- **Un serio riesgo para el crecimiento** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*) “El anuncio por parte del Gobierno de que no queda margen suficiente para aprobar nuevos presupuestos y que habrá, por tanto, que prorrogar los actuales, constituye una muy mala noticia capaz de desatar una cascada de efectos perniciosos”.
- **Moody’s lanza el primer aviso a España** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*) “El aviso lanzado por la agencia debería servir de acicate para resolver una situación que pronto dañará a la economía”.
- **Cerco al oligopolio tecnológico** (*EL ECONOMISTA 3. Editorial*)
- **Telefónica lucha por contener su deuda** (*EL ECONOMISTA 3. Suelto*)
- **Compromiso educativo** (*EL PAÍS 12. Editorial*) “Terminan las vacaciones y encaramos un nuevo curso escolar marcado como nunca por la inestabilidad regulatoria y la incertidumbre”. “La deriva en la que se encuentra el sistema educativo español se ha convertido en un lastre para el futuro del país y de las nuevas generaciones”. “Los responsables políticos deben dejar de hablar tanto de pacto educativo y ponerse realmente a desbrozar el camino que lo haga posible”.
- **Cerco a la trama de extorsión de Manos Limpias** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Se cierra el cerco sobre Manos Limpias y se demuestra que se trata de una trama para beneficio propio utilizando los procesos jurídicos en los que se presentaban”.
- **Lucha contra el coche en Barcelona** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*)
- **Las series, una historia de éxito** (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*)

6 de septiembre de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **Toque de atención xenófobo** (*EL PAÍS 12. Editorial*) “El segundo puesto conseguido el domingo por la ultraderecha xenófoba en las elecciones del Estado alemán de Mecklemburgo-Pomerania Occidental adquiere tintes alarmantes tanto por las condiciones en las que se ha producido como por lo que significa respecto al futuro inmediato del país con más peso de la UE”. “Se trata de una amenaza evidente para un sistema democrático que se ha convertido en referencia fundamental del proyecto de paz y prosperidad encarnado por la UE”.
- **El nuevo populismo hace peligrar el proyecto europeo** (*EL MUNDO 3. Editorial*) “El populismo en Europa ha dejado de ser un fenómeno marginal y minoritario. Su inexorable avance, como una contagiosa epidemia que nadie sabe combatir, amenaza con desestabilizar a las democracias europeas y cuestionar las bases de convivencia del proyecto comunitario”.
- **Merkel, el precio de un acierto** (*LA VANGUARDIA 22. Editorial*) “El revés sufrido por Merkel en su land tiene algo de injusticia: los verdaderos gobernantes son, a veces, castigados por los electores por actos acertados que nunca se adoptarían si los sondeos reemplazasen a los dirigentes”.
- **Otra lección de liderazgo de Merkel** (*LA RAZÓN 3. Suelto*) “Consciente de que el varapalo en las regionales del domingo se debe a la cuestión de los refugiados, Merkel se mantuvo firme en la defensa de una política que considera justa”.

ECONOMÍA

BRUSELAS ADVIERTE A ESPAÑA DE QUE DEBE PRESENTAR LOS PRESUPUESTOS Y LAS MEDIDAS ANTIDÉFICIT EL 15 DE OCTUBRE

El portavoz de la Comisión Europea Alexander Winterstein recordó ayer que “como todos los Estados miembros, España debe presentar su borrador presupuestario el 15 de octubre” y que en esa misma fecha “también debe informar sobre las acciones efectivas” para reducir el déficit “en la línea de lo que decidió el Consejo Europeo”.

Bruselas confía en que se forme “un gobierno estable” que cumpla los compromisos con los socios comunitarios y las instituciones europeas. “Esta sigue siendo nuestra esperanza, en particular viendo los retos “a los que se enfrenta España, explicó el portavoz. “Creo que debemos dar cada paso a su tiempo”, añadió.

El ministro de Economía en funciones, Luis de Guindos, se reunió durante la cumbre del G20 con el comisario de Economía, Pierre Moscovici, y con su homólogo alemán, Wolfgang Schäuble, a quienes notificó que España no llegará a tiempo de presentar los Presupuestos de 2017 en octubre debido a la imposibilidad de formar Gobierno antes de esa fecha y que presentará los Presupuestos de 2016 prorrogados, aunque con proyecciones de las variables económicas previstas para el próximo año para mantener la reducción del déficit. De Guindos garantizó que España cumplirá con los compromisos adquiridos este verano para evitar la sanción por incumplimiento del déficit.

“Bruselas ignora el bloqueo político y exige los Presupuestos”, señala *EL MUNDO*. “La UE dice que la crisis política no permite saltarse las reglas”, recuerda *ABC*. “Bruselas, desconcertada ante la parálisis política en España”, titula *LA VANGUARDIA*. “España no enviará el plan fiscal definitivo a la UE hasta que haya Gobierno”, subraya *LA RAZÓN*.

Por su parte, *CINCO DÍAS* alerta de que “la falta de Presupuestos ahogará a las empresas” y señala que “las autonomías retrasarán pagos ante la falta de Presupuestos”.

EL MUNDO 29/*ABC* 2,20/*LA VANGUARDIA* 1,48/*LA RAZÓN* 30,31/*CINCO DÍAS* 1,3,26/*EL ECONOMISTA* 28

Moody’s advierte de los riesgos del estancamiento político

La agencia de calificación crediticia Moody’s advirtió ayer de que la prolongación del “estancamiento político de España” es “negativo para el crédito soberano”. En un informe indica que la ausencia continuada de Gobierno socava la capacidad de España para cumplir con sus objetivos fiscales y hacer frente a las debilidades estructurales de sus finanzas públicas, como la falta de controles efectivos sobre las cuentas de las Comunidades Autónomas, los gastos sanitarios y la reforma de la Seguridad Social. Asimismo alerta ante la caída de la contratación pública.



6 de septiembre de 2016



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

“Los costes económicos y fiscales derivados del vacío de liderazgo están aumentando y esperamos un debilitamiento del crecimiento y una desviación presupuestaria en 2017”, señala la agencia, que admite que la situación política es complicada. La abstención del PSOE posibilitaría la formación de un Gobierno del PP, aunque sería débil y tendría “muy difícil encontrar suficiente apoyo legislativo para implementar un programa de reformas”. Unas terceras elecciones supondrían “al menos otros cuatro meses de parálisis legislativa”. El peor escenario para Moody’s sería una “coalición parlamentaria” o de Gobierno que intente revertir las reformas económicas aprobadas.

EL PAÍS 19/ABC 20/LA VANGUARDIA 48/LA RAZÓN 32/CINCO DÍAS 1,3,26/EL ECONOMISTA 1,28

TELFÓNICA PLANTEA QUE LAS EMPRESAS DE LA RED RETRIBUYAN A LOS CLIENTES POR USAR SUS DATOS

El presidente de Telefónica, **José María Álvarez-Pallete**, anunció ayer que la compañía prepara un servicio que informará a sus clientes de los datos que poseen las compañías que operan a través de la red (como Google, Facebook o WhatsApp) y cuál es su valor, para que el usuario “decida lo que hace con ellos”. Una de las posibilidades es la de “monetizar” esos datos, esto es, sacar un rédito económico por su uso, ya sea en efectivo o bien a través de descuentos o servicios añadidos.

“Telefónica tiene más información sobre sus usuarios que cualquier empresa de Internet. Ellos utilizan algoritmos pero nosotros tenemos datos de consumo real, lo que compran, lo que gastan, de sus preferencias”, explicó Álvarez-Pallete. “Pero, a diferencia de esas empresas, Telefónica no va a vender esa información, sino que va a ponerla en manos de sus dueños, a quienes se les ha expropiado, para que ellos decidan con las herramientas de red y de software precisas qué hacer y cómo rentabilizar esos datos”, señaló.

En el XXX Encuentro de Telecomunicaciones organizado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo (UIMP), el presidente de Telefónica apostó por una “constitución digital” que recoja los derechos de los usuarios sobre la privacidad y la seguridad de sus datos. En ese sentido, celebró el nuevo reglamento de la UE sobre neutralidad en la red e insistió en la necesidad de aplicar esas normas por igual a operadoras y empresas de Internet. “Mismo servicio, mismas reglas”, resumió. Y puso como ejemplo las llamadas de voz de WhatsApp, que no se somete a ningún tipo de norma o responsabilidad en caso de caída del servicio.

El consejero delegado de Vodafone, **Vittorio Colao**, respaldó la propuesta y anunció que su grupo también trabaja en fórmulas para que sus clientes elijan qué hacer con sus datos.

EL PAÍS 1,37/EL MUNDO 1,28/ABC 33/EL PERIÓDICO 24,25/LA RAZÓN 33/CINCO DÍAS 1,4,5/EL ECONOMISTA 1,6

6 de septiembre de 2016

La compañía sacará a Bolsa Telxius y O2

Telefónica sacará a Bolsa entre un 25% y un 50% de Telxius, su filial de infraestructuras, en una colocación entre inversores institucionales que se realizará en el segundo semestre de 2016 para reducir su deuda y con la que espera recaudar hasta 2.500 millones.

Además prepara la venta parcial de su filial británica O2, bien a través de una venta directa a un grupo de inversión o mediante una colocación en Bolsa.

Tras el anuncio, la agencia Fitch bajó un escalón – de BBB+ a BBB – la nota crediticia de Telefónica.

EL PAÍS 38/ABC 32,33/LA VANGUARDIA 47/EL PERIÓDICO 25/CINCO DÍAS 4/EL ECONOMISTA 1,5



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

- Un inspector del Banco de España declara ante el juez que advirtió de que Bankia era “inviabile” (*TODOS*)
- Linde mete más presión a la banca para acelerar la venta de inmuebles (*CINCO DÍAS 1,17*)
- Los Carceller negocian una multa de 90 millones para eludir la cárcel (*TODOS*)
- Hacienda reclama 9,2 millones al grupo Prisa por impuestos atrasados (*EL ECONOMISTA 14*)
- Telepizza eleva sus pérdidas a 19,3 millones hasta junio tras los gastos de la salida a Bolsa (*EL PAÍS 42/ABC 34/CINCO DÍAS 10*)
- La matriz pública de AENA, Enaire, gana 2.568 millones tras la opv (*ABC 34*)
- Isolux plantea un ERE para unos 500 trabajadores (*EL PAÍS 40*)
- El gigante alemán Helios compra QuirónSalud por 5.760 millones (*TODOS*)
- Twitter Spain factura el 100% de sus ingresos a través de Irlanda (*EL PAÍS 38*)
- Google España busca nuevo jefe ante la marcha de Javier Rodríguez Zapatero (*TODOS*)
- Google declara en Irlanda un tercio de sus ingresos y sólo el 1,3% del beneficio (*EL ECONOMISTA 8,9*)
- El BCE reduce su compra de deuda española (*EL MUNDO 29*)
- Riad y Moscú tratan de estabilizar el mercado y el precio del crudo en un acuerdo ‘histórico’ (*EL MUNDO 31/ABC 34/EL ECONOMISTA 21*) El crudo *Brent* subió ayer un 1,70% y cerró en 47,63 dólares (*AGENCIAS*)
- El Ibex sube un 0,50%, hasta 8.953,30 puntos. La prima de riesgo queda en 106 puntos (*TODOS*)